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Zusammenfassung

        
Der männliche Transsexualismus ist eine psycho-sexuelle Störung; er kommt mit einer Häufigkeit von 1:30000 bis 1:100000 Einwohnern vor. Die Ätiologie und klinisch-nosologische Einordnung ist noch umstritten. Die Diagnose verlangt eine eingehende Abklärung durch eine interdisziplinäre Gruppe mit Psychiater, Endokrinologen, Internisten und Chirurgen. Bei gesicherter Diagnose ist die Operation in Erwägung zu ziehen, da eine Psychotherapie keine Aussicht auf Erfolg zeigt. Die Operationstechnik ist heute weitgehend etabliert. Anhand der Erfahrungen der Berner Arbeitsgruppe werden Diagnostik, Operationstechnik und Resultate eingehend dargestellt.


      
        
Abstract

        
Male Transsexualism is a psychosexual disturbance. It occurs with a frequency which is said to vary between 1:30000 and 1:100000 in the general population. The cause and clinico-pathological correlates are still disputed.


        
The management is best accomplished by an interdisciplinary group comprising a Psychiatrist, Endocrinologist and Surgeon. When the diagnosis is certain the treatment is surgical as Psychotherapy is usually of no avail. The operative procedure is well established. In the following review of cases managed in Bern the methods of diagnosis, details of operative technique and results are presented.
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